

## BDK BW vor Ort – 70 Jahre Landtagsfraktion SPD

26.10.2022

### Landtag von Baden-Württemberg, 26.10.2022

Ein Land, das 1952 durch einen echten Volksentscheid\* gegründet wurde, darf 2022 einige 70-Jahrfeiern bestreiten. Darunter auch das, der SPD-Landtagsfraktion, die von 70 Jahren übrigens 50 Jahre in der Opposition und 20 Jahre in der Regierungsbeteiligung war, wie man als Gast erfahren durfte.



Für rund 90 Minuten durfte Landesvorsitzender Steffen Mayer (BDK) direkt im Plenum Platz nehmen. Er entschied sich hierbei für einen zentralen Platz in der Mitte. Zufällig (wirklich) war es der Platz von Frau MdL Petra Häfner (Grüne), die mit uns als Polizeisprecherin ihrer Fraktion im steten Austausch steht. Der Platz in der Mitte war im Übrigen in doppelten Sinne gewählt. Also erstens nicht ganz vorne (da saßen sowieso die wichtigsten Menschen), aber auch nicht ganz hinten bei den lautstarken Hinterbänkern, sondern eben mittendrin im Geschehen. Plenarsäle haben es zudem an sich, dass die Parteien (jeweils aus Blickrichtung des Präsidiums) nach ihrer politischen Couleur platziert werden. So sitzt die SPD im baden-württembergischen Landtag links, danach folgen Grüne, FDP/DVP, die CDU und aktuell sind weitere Plätze rechts davon besetzt.



Ich denke in dieser doppelten Mitte, dort sitzt der BDK vortrefflich.

MdL Sascha Binder (SPD) führte in die Veranstaltung ein. Nach einem Kurzfilm über sieben zentrale SPD-Themen sprach dann der Fraktionsvorsitzender der SPD, MdL Andreas Stoch. Er nahm die Anwesenden mit auf einen Ausflug in die Vergangenheit, bei dem erfolgreiche Projekte und auch weniger erfolgreiche Vorschläge der SPD-Fraktion vorgestellt wurden. Es wurden zahlreiche Abgeordnete der letzten Jahrzehnte genannt, davon vermutlich am häufigsten Erhard Eppler, der selbst aus Sicht von Ministerpräsident (MP) Kretschmann ein sehr grüner Roter war, bevor es die Grünen noch gab, so zitierte Stoch aus einem Brief des MP. Aus Berlin war unter anderem auch MdB Bärbel Bas, die Bundestagspräsidentin, angereist. In der protokollarischen Rangliste Platz 2 nach Bundespräsident und vor Bundeskanzler. Sie lobte Baden-Württemberg, das Land

der Tüftler und Erfinder. Eine starke Region in Europa und in der Vergangenheit oft ein Vorbild bei demokratischen Ideen und Prozessen (zugegeben meist aus dem badischen Landesteil). Mit einem kurzweiligen Video aller Fraktionsvorsitzender seit 1952, die von dem Comedian Dodokay vertont worden sind, endete der Plenarteil und es ging einen Stock tiefer zum Essen und Netzwerken.

LaVo Steffen Mayer

*\* Liebe Badener, man kann es drehen und wenden wie man will, es war am Ende eine Mehrheit. Die Lobesworte auf Baden kamen aber an diesem Tag wahrlich nicht zu kurz, in der Rede von Frau Bas.*